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本会は「建築専門家の知識・技術・経験を消費者・

建築主の利益を守る為に役立てよう」と、約１１年

前に設立されました。 

 田邉氏は設立に際し、今は亡き初代杉浦登志彦事

務局長、故梶田英夫副理事長らと共に中心的な役割

を果たされ、設立趣旨書・基本五原則を纏め上げ、

初代理事長に就任されました。 

 以来、本会の基礎づくり・発展の為に尽力された

のみならず、建築家としての豊富な実績を積まれ、

建築界の発展・職能確立の活動にも大きな貢献をさ

れました。 

 昨今、建築設計界を取りまく環境はまことに厳し

く、しかも年々それが進行していると感じています

が、二代目理事長就任以後、本会の活動や建築家職

能を確立する活動上で、田邉氏の存在の大きさを今

更ながら痛感しています。 

 もう少しご一緒出来たらと悔やまずにはおれませ

ん。が、それは適わぬことです。 

 本会を発展させることこそ田邉氏の意思を受け継

ぐことになると考え、改めてその為に努力すること

を誓いたいと思います。 

 長い間本当に有難うございました。安らかにお休

み下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後の予定／於：事務局会議室 

4 月 15 日(火)18：00～ 相談委員会 

4 月 15 日(火)19：00～ 研修会 

4 月 17 日(木)18：30～ 木造技術研究会 

5 月 15 日(木)19：30～ 木造技術研究会 

5 月 20 日(火)18：00～ マンション大規模修繕研究会 

5 月 20 日(火)19：00～ 研修会 

田邉尚美氏の逝去に心から哀悼の意を表します              理事長 滝井幹夫 

マツダオート岐阜中古車セン

ター（1965・中部建築賞入選） 

羽島市立温水プール（1975） 

大垣市立星和中学校（1980・中部建築賞入賞） 

松波総合病院（1988） 

H邸（1992） 

岬建築設計事務所時代の作品 

田邉尚美さん 

1930年 三重県生まれ 

1953年 京都工芸繊維大学工芸学部建築工芸学科卒業 

1953年 岐阜県土木部建築課  1959年 大建設計㈱ 

1961年 ㈱岬建築事務所 

1969,71,73,77,81,83,88年中部建築賞 

2000年 ㈲田邉建築事務所設立 

2014年3月25日 逝去 
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 2014年3月26日、田邉尚美様が御逝去されました。 

 私が田邉先生と知り合ったのは、昭和 60年のこと

です。 

 当時、防衛施設局岐阜基地周辺住宅防音工事が行

われており、愛知県の一部が新たに地域に指定され、

私の事務所も設計監理業務に加わることになりまし

た。その時、設計事務所協会の会長をなさっていた

のが田邉先生だったのです。ですから、知り合って

かれこれ 30年近くになりますか。 

先生との思い出で心に残っているのは、ずっと以

前に防音設計協会の旅行で京都に行った時のことで

す。第 1 日目の夜、確か祇園のどこかの路地を入っ

た奥の方に、料亭かスナックのような店に連れてい

ってもらいました。後で聞いたのですが、一見さん

お断りの店だったそうです。京都でこのような店を

ご存知だったということに、凄い人だなと思いそれ

が強く印象に残っています。 

 そして住まいのホームドクター設立の案内をいた

だいた時、田邉先生が代表であることを知り、参加

しようと決めました。以来今日まで共に活動を続け

てまいりました。その間に、先生の晩年設計された

岐阜県養老町の住宅の見学会に参加しました。私に

はこのようなすばらしい住宅の設計はとてもできな

いと思ったことを覚えています。しかも設計は、先

生が 80才になられる少し前であったと思います。人

柄も作品も若々しく、とても印象深く心に残りまし

た。 

 特に最近の思い出は先生の事務所に 2 度程招待

されて、事務所脇に切られた囲炉裏を囲み、ホーム

ドクターのメンバーと共に酒を酌み交わし、夜遅く

まで語り合ったことです。いろりの火をながめなが

ら、静かに語る田邊先生と共に過ごした時間が、今 

 

 

 

 

 

 

 

 

考えるととても懐かしくよみがえります。奥様が料

理を運んでくださり、手間を掛けさせてしまい本当

に申し訳なく思いながら、もう一度田邊先生とあの

いろりを囲んで、時間を過ごすことができたらとつ

い考えてしまいます。でもそれはもうできないこと

です。私は田邊先生を目標にして仕事をしてきまし

た。仕事で悩む時などは、いつも田邊先生のあの若々

しさと、前向きな姿を思い浮かべて自分自身がんば

ってやろうという気持になれました。これからも

時々、先生のことを思い浮かべながら仕事をして行

きます。 

 先生、長い間本当に御苦労さまでした。安らかに

お休みください。私ももう少しだけこの世界を楽し

んでから参りたいと思います。 

 その時までさようなら。 

 

 

 

 

 

▉マンション大規模修繕研究会 3/17 18：00～19：00 

ヴェルクレート日比野大規模修繕コンサル業務

の見積り提出について 等。 

▉技術研修会 3/17 19：00～21：00 

「発熱する和紙で床暖房」講師／高橋電気工事㈱

省エネ事業部  池ヶ谷 靖 氏 

田邉先生を偲んで                                                    谷川照雄 

山麓の家（2006・岐阜県養老町） 

田邉建築事務所内の囲炉裏を囲むホームドクターのメンバー 

▉木造技術研究会  3/20 18：30～20：30 

｢ヤマベの木構造｣再読。次回より｢フラット 35 対

応 木造住宅工事仕様書｣をテキストとする 。 

▉役員会 4/8 19：00～20：30 

各委員会報告。収支状況。事業活動の開拓。XP

対策 PC の購入等。 


